

**ASOCIACIÓN AMIGOS DEL MUSEO ESPECÍFICO DEL SUBOFICIAL DEL
EJÉRCITO DE TIERRA ESPAÑOL (AMESETE)
ACTA NÚMERO 25**

PRESIDENTE:

DON EMILIO FERNÁNDEZ MALDONADO NIF.:
51.572.481-H

VOCAL Y TESORERA:

DOÑA M^ª MANUELA GONZÁLEZ-QUIRÓS
ARAÚJO NIF.: 6.933.459-V

VOCALES:

DON LUIS CASTUERA NOVELLA
NIF.: 17.865.360-H

DON RAFAEL DE ANTÓN LÓPEZ
NIF.: 45.044.036-P.

DON LEANDRO SÁNCHEZ BLANCO
NIF.: 40.868.359-G. (Ausente. Delegó su voto en
el Presidente)

DON JUAN IZQUIERDO PASTOR
NIF.: 50688548-K (Ausente. Delegó su voto en el
Presidente)

DON SEBASTIÁN CÉSPEDES MADRID
NIF.: 22.931.817-N

DON. JOSÉ MANUEL MAGUILLO VARGAS
NIF.: 28727471-B.

SECRETARIO:

DON JOSÉ ANTONIO MENDUIÑA
MATAMOROS NIF 24.707.230-D

En la plaza de Tremp (Lleida), a las 11,00 horas del día ocho de noviembre del año dos mil doce y en la Sala de Juntas del Edificio de Mando de la Academia General Básica de Suboficiales, se reunió la Junta Directiva compuesta por el personal que figura al margen.

0.- PRESENTACIÓN DEL ACTO POR EL PRESIDENTE

Manifestó que se trataba de la reglamentaria reunión de la Junta Directiva correspondiente al segundo semestre del año en curso.

Asistieron a la Junta siete de sus miembros y estuvieron representados por el Presidente en quien habían delegado su voto, otros dos vocales.

El Presidente, a la vista de que se cumplía lo dispuesto en el artículo 18 de los Estatutos, la declaró válidamente constituida en primera convocatoria.

1.- ORGANIZACIÓN

El Presidente recordó la problemática surgida el pasado semestre cuando hubo de suspenderse la celebración de la preceptiva reunión semestral por la carga de trabajo de los miembros de la Junta destinados en la Academia y de la propia Asociación.

La mayoría de la Junta, en su momento, aprobó la propuesta del Presidente de suspender la reunión.

2.- INFORMES Y PROPUESTAS DEL PRESIDENTE

2.1.- Renovación de cargos

El Presidente informó que próximamente se producirán los ceses de los siguientes Vocales de la Junta:

- SBMY. Juan Izquierdo Pastor y Brigada José Manuel Maguillo Vargas el día 14 de diciembre por haber cumplido los plazos estatutariamente establecidos para ejercer el cargo.

El SBMY. Izquierdo comunica que no desea seguir y presenta al Presidente un escrito alegando motivos profesionales que se lee y se acepta por unanimidad. Por le contrario, el Brigada Maguillo manifiesta no tener ningún inconveniente para continuar como vocal.

Como los cargos tienen, estatutariamente, una duración de tres años y deben ser designados por la Asamblea General, el Presidente propuso que se presentase a la próxima Asamblea General el nombramiento como nuevo Vocal de D. Francisco Germán Martínez Lozano (SN-240) y la continuidad de D. José Manuel Maguillo Vargas (SN-151).

Se aprobó por unanimidad de presentes y representados.

2.2.- Estado de cuentas

Las cuotas del 2012 se gestionaron durante el mes de abril y manifestando el Presidente que aún había tres socios que no solamente no la han hecho efectiva sino que debían a la Asociación la cantidad de 8,26 € cada uno en concepto de devolución del recibo por parte de sus entidades bancarias.

El Presidente informó que la situación económica era satisfactoria al contar con saldo neto, a día de la fecha, de 3.274,94 euros. Al estar previstos hasta final de año, como gastos más significativos, el pago de las dos indemnizaciones habituales (98,80 € y 112,80 €, y las de otro socio numerario por desplazamientos fuera de la plaza por asuntos de la Asociación de unos 500 €, el saldo real es de unos 2.500 €.

Se aprobó por unanimidad de presentes y representados.

2.3.- Suscripción de socios

El Presidente informó que durante el primer semestre se habían producido 80 altas (79 Numerarios y un Protector) de las cuales 40 lo fueron de la ACLOG en diciembre de 2011 pero contabilizadas este año, es decir, que realmente las altas fueron 40. En el segundo semestre y hasta el día de la fecha se han producido 18 altas (17 Numerarios y un Protector) lo que hace un total de 98. No obstante, cinco de estas altas se contabilizarán a partir del 1º de enero de 2013.

Para intentar estimular la suscripción, el Presidente informó que había puesto en marcha una campaña dirigida a las instituciones, comercios y empresas de Tremp que dio un saldo bastante pobre pues únicamente habían formalizado su suscripción 3, dos como Numerarios y uno como Protector, estando a la espera de que lo hagan otros cuatro que han manifestado su deseo de hacerlo.

De destacar la respuesta del Consell Comarcal del Pallars Jussà en el sentido de no apuntarse para evitar discriminaciones entre las diversas asociaciones de la Comarca que se lo solicitan, pero manifestando su predisposición a la colaboración puntual por medio de subvenciones a determinadas actividades.

En el capítulo de bajas el Presidente informó que hasta la fecha se habían producido tres, dos con carácter voluntario y la otra por fallecimiento del Socio Protector nº 6, Excmo. Sr. D. José Buigues Gómez, antiguo Director de la Academia.

Finalmente, el Presidente informó de la propuesta de reinscripción del Socio numerario núm. 309, D. Juan Ramón Rivero Calderón, que se había dado de baja en el mes de agosto y pretendía volver a suscribirse dos meses después. Habida cuenta de los problemas surgidos con dicho socio desde que solicitó su inscripción a principios del presente año y que el Presidente explicó pormenorizadamente, la Junta Directiva, por unanimidad, decidió no aprobar la solicitud de reingreso, dando por finalizado el caso.

2.4.- Donaciones

El Presidente comunicó que se habían finalizado dos Expedientes de 2011 y se había abierto uno más que está pendiente de finalizar por problemas familiares graves de la familia del donante.

2.5.- Trabajos previstos para 2013.

2.5.1.- Trabajos en marcha

El Presidente manifestó que únicamente informaría sobre las nuevas tareas que se habían puesto en marcha después de la anterior Junta Directiva y de aquellas en las que se hubieran producido novedades significativas.

2.5.2.- Revista Minerva.Red

Con motivo de un incidente acaecido con un tema de propiedad intelectual el pasado año, se tuvieron que modificar casi 40 números de la revista que, una vez subsanados los errores, fueron nuevamente incluidos en nuestra web.

El Presidente preguntó al Srte. Céspedes, Jefe de Ediciones de la citada revista, si se habían retirado de la Asociación todos los ejemplares en papel de los números afectados y si habían sido sustituidos por otros corregidos a lo que aquél contestó que sí.

En relación con el acuerdo tomado en la anterior Junta de diciembre de 2011 de que AMESETE liderara la iniciativa encaminada a conseguir la participación de las instituciones oficiales y privadas de la Comarca del Pallars Jussà para incluir en la revista trabajos relacionados con su funcionamiento y cometidos, el Presidente informó que se habían conseguido las siguientes colaboraciones: Guardia Civil, Mossos d'Esquadra, Archivo Comarcal, Museo Comarcal de Ciencias Naturales, Casal Cultural de Tremp, Instituto Geológico de Cataluña en Tremp, Cámara Oficial de Comercio e Industria en Tremp, Bomberos de Tremp y Casal de Gent Gran.

Se comenzaron a publicar, incluidos en el apartado EL RINCÓN DEL PALLARS, el pasado núm. 117 con el trabajo de los Bomberos, y en el recientemente aparecido, el 118, con el de la Guardia Civil.

El Presidente preguntó al Coronel Castuera si había alguna decisión tomada sobre la continuidad de la revista a partir de 2013, a lo que éste contestó que aún no, que se estaba a la espera de conocer la decisión del mando sobre el cierre de la Academia y que en ese momento y como consecuencia de la misma, se tomaría la decisión más conveniente y oportuna.

2.5.3.- Memorias

El Presidente informó que estaba pendiente de entregar la documentación por el Tcol. Antón, de la correspondiente a la 30ª promoción y por él mismo la de la 6ª.

Asimismo, informó que en la anterior reunión de la Junta se había solicitado al Coronel Director que ordenase a la Jefatura de Estudios la cesión al (Centro de Documentación y Biblioteca Histórica del Suboficial (CDBHS) de todas las Memorias que obrasen en su poder entre la 26ª y la 36ª con objeto de completar la colección y proceder a la digitalización de las que existen en papel. El Presidente dijo que únicamente se recibieron las correspondientes a las promociones 26, 27, 28, 29 y 36, todas fotocopia excepto la última que es original. No es suficiente pues la Biblioteca del Museo debe tener originales. Se aprueba insistir para localizar todas las originales que faltan.

2.5.4.- Digitalización de negativos

Finalizada la digitalización y renombrado de 168.237 negativos correspondientes a las promociones 1ª a la 30ª.

Se está a la espera de recibir de la empresa Foto Servei Pallars los DVD a partir de la 31ª promoción hasta la actual para renombrar los archivos y unirlos a la anterior Base de datos.

2.5.5.- Colaboración con Museo Militar de Figueras

El Presidente recordó que estaba pendiente de recibirse la autorización del Instituto de Historia y Cultura Militar (IHCM), para el préstamo de determinado material museístico con destino al Museo Específico del Suboficial. El Coronel Director de la Academia informó que los trámites estaban paralizados y no sabía cuando se produciría la preceptiva publicación de la cesión en el BOD.

2.5.6.- Colaboración con MADOC

El Presidente recordó a la Junta que el pasado mes de julio de 2011 se había recibido la visita del Coronel don Julián Tomás García Sánchez, destinado en el MADOC, solicitando la colaboración del Presidente de AMESETE para el proyecto de una magna exposición en Granada, previsiblemente en la primavera de 2012, con el título de "APORTACIONES DE LAS FAS A LA CIENCIA, LA CULTURA, LA TECNOLOGÍA Y EL PROGRESO DE ESPAÑA" y más concretamente en el apartado dedicado a los suboficiales.

El Presidente informó que se había remitido una propuesta de colaboración desconociéndose el estado de la iniciativa aunque presumía que había sido anulada. El Coronel Director de la Academia confirmó esos temores por lo que se decidió archivar la tarea.

2.6.- Nuevas tareas emprendidas

El Presidente informó que se han programado hasta la fecha las siguientes nuevas tareas:

- * Composición de una marcha militar dedicada al sargento de todos los tiempos.
- * Suboficiales del Cuerpo de Ejército de Aragón (1938-39) tratados o fallecidos en el Hospital Militar del Monasterio de Avellanes (Lérida) y Suboficiales de ambos bandos fallecidos y enterrados en dicho Monasterio durante la Guerra Civil
- * Estudio sobre la formación de los suboficiales (1936-1946). Provisionales, Campaña y Transformados
- * Estudio sobre los sargentos de la zona republicana durante la Guerra Civil
- * Recopilación de Condecoraciones para suboficiales
- * Entrega del sable a los números uno de las promociones II y III de la EBS que no los recibieron cuando fueron promovidos al empleo de sargento.
- * Entrega al Museo del sable del número uno de la 1ª Promoción de la EBS.
- * Suboficiales escritores. Nuevo apartado en el web liderado por el Coronel D. Pablo Martínez Delgado, Subdelegado de Defensa de Lleida.
- * Recopilación de la historia de los Mayores en el ET y su relación con los suboficiales
- * Estudio y recopilación sobre uniformidad y simbología basado en la bibliografía del Capitán de Ingenieros D. Antonio Prieto Barrio
- * Militares vinculados con el Pallars
- * Recopilación de documentación sobre el Curso por Correspondencia en la AGBS
- * Reseña biográfica de suboficiales asesinados por ETA
- * Recopilación de información sobre los suboficiales en posesión de una carrera (diplomatura, licenciatura y doctorado)
- * Recopilación reseñas periodísticas de actos importantes en la AGBS

El Presidente informó que se había confeccionado un nuevo Plan de Investigación a comienzos de 2012, ampliado a lo largo del año y que se encontraba colgado en nuestra web.

Todas las propuestas e iniciativas de este apartado fueron aprobadas por unanimidad de presentes y representados.

3.- OTROS TEMAS. RUEGOS Y PREGUNTAS

3.1.- Nuevos locales

Está pendiente la aprobación de una nueva sala que recoja todo aquello que no sea específicamente de los suboficiales para descongestionar el actual Museo.

3.2.- Lotería

El Presidente propuso que al igual que se hizo el pasado año, se aprobase por la Junta la adquisición de un décimo de lotería de Navidad de la AGBS y de la Subdelegación de Defensa, únicos organismos militares en la provincia, por entender que sería bastante frustrante que,

teniendo la sede en ambas demarcaciones, la Asociación perdiera la oportunidad de mejorar su economía en el afortunado caso de que tocase.

3.3.- Nueva campaña 1x1

El Presidente recordó que en la anterior reunión de la Junta Directiva se había aprobado la puesta en marcha de la "Campaña 1x1" para conseguir aportaciones en especie para el Museo, fundamentalmente para el CDBHS, en forma de libros, documentos, fotografías, recuerdos, audiovisuales, etc.

El Presidente lamentó que la respuesta había sido muy negativa pues apenas se había conseguido la colaboración de DIEZ socios, lo que suponía un 2,78 % del total de los socios.

3.4.- Campaña en Comercio Asociado de Tremp

El Presidente informó que se habían mandado 100 cartas a instituciones, comercios y empresas de la Conca solicitando su suscripción como socios de AMESETE y que únicamente se habían recibido la contestación de siete. Tres ya se han hecho socios (uno protector y dos numéricos) y se está a la espera de recibir los otros cuatro.

3.5.- Campaña por Residencias

La campaña de suscripciones puesta en marcha por la Academia tampoco había dado resultado positivo alguno pues no se había recibido ninguna solicitud.

3.6.- Asamblea General

El Presidente informó que se habían establecido contactos con la Dirección de la Academia para coordinar la celebración de la próxima Asamblea General y que se había decidido celebrarla el próximo día 11 de diciembre, en el Aula Magna nº 2, a las 17,30 horas.

3.7.- Propuesta de un vocal

El vocal, D. Rafael de Antón López, propuso a la Junta que constase en acta la felicitación al Presidente por su reciente nombramiento como HIJO ADOPTIVO DE TREMP, aprobado por unanimidad del Ayuntamiento de la ciudad en sesión del día 3 de octubre y cuyo acto oficial se había celebrado con gran asistencia de público el día 26 del mismo mes.

La propuesta fue aprobada por todos los miembros de la Junta y representados, a excepción del Presidente que se abstuvo.

Y sin más asuntos que tratar, se levantó la sesión en el lugar y fecha arriba indicados.

ELSECRETARIO

Vº Bº
EL PRESIDENTE